

Discours de Béatrice Cuif-Mathieu, Co-Présidente UNIMEV - Angers - 24 juillet 2025

Signature du contrat de filière « Tourisme d'affaires et Événementiel » par François Bayrou, Premier Ministre, Eric Lombard, Ministre de l'Economie et des Finances, Nathalie Delattre, Ministre déléguée chargée du Tourisme, Laurent Saint-Martin, Ministre délégué chargé du Commerce extérieur et des Français de l'Etranger, Christophe Béchu, Maire d'Angers, représentant France Urbaine et Franck Louvrier, représentant Régions de France et France Congrès et Evénements.

à l'occasion du Comité interministériel du Tourisme

Monsieur le Premier ministre, Madame la Ministre, Messieurs les Ministres, Monsieur le Ministre-Maire, Mesdames, Messieurs,

Pour l'Union des Métiers de l'Événement, que je co-préside avec Philippe Pasquet, cette signature, à Angers, du contrat de filière est à la fois un symbole et un acte fort — l'année même où notre organisation fête ses 100 ans !

Ce contrat, nous l'appelions de nos vœux. Il marque un engagement concret et partagé de l'État, des collectivités et de nos partenaires pour bâtir ensemble l'avenir de l'événementiel professionnel et sportif français, avec ambition et responsabilité.

Car notre secteur, produit bien plus que des retombées sur le tourisme ou le commerce. Tous nos événements (congrès, salons, événements d'entreprise et sportifs, festivals, foires-expositions) sont des lieux d'échanges, de coopération, d'innovation. Des accélérateurs de transitions, des leviers d'attractivité et d'export pour nos filières d'excellence économiques, des outils d'ancrage, porteurs d'héritage.

Nous y voyons 2 grandes priorités :

1. Installer le réflexe « Événement » dans le débat public, comme outil d'influence pour relever les défis d'aujourd'hui.
2. Face à nos concurrents qui investissent massivement dans l'événementiel, consolider la place de la France dans la compétition internationale en confortant les événements leaders existants, en proposant des événements innovants et en attirant de nouvelles rencontres stratégiques.

Merci, Monsieur le Premier ministre, Madame et Messieurs les Ministres, d'inscrire ainsi l'événementiel et le tourisme d'affaires comme un actif clé de la politique de rayonnement et d'influence de notre pays et de ses territoires.

C'est un nouvel élan pour « l'équipe de France de l'événementiel » que nous représentons ici. Notre filière, est plus que jamais une « fabrique du commun ». Et c'est ensemble que nous construisons demain)

Je vous remercie.

Seul le prononcé fait foi